La République Islamique de Mauritanie (RIM) est située entre les 15ème et 27ème degrés de latitude nord et les 5ème et 17ème degrés de longitude ouest et occupe dans l'ouest Africain un territoire qui s'étend sur 1.030.700 km². Elle est limitée par la République du Sénégal au Sud - Ouest, par le Mali au Sud-Est et à l'Est, par l'Algérie au nord-Est et par le Sahara Occidental au Nord – Ouest. A l'Ouest, la Mauritanie est limitée par l'Océan Atlantique et ses côtes s'étendent sur près de 600 km.

Peuplée de près de 2.500.000 habitants en 2000, la Mauritanie a une densité de 2,43 habitants au Km² avec, cependant, des disparités régionales considérables allant de 7,39 dans les Wilaya du Sud-Est et moins dans les Wilaya sahariennes(3,8) à plus de 19,37 dans certaines Wilaya du Sud. Trait d'union entre l'Afrique noire et l'Afrique blanche, la Mauritanie a joué un rôle important dans la propagation de l'Islam en Afrique noire. Elle est aujourd'hui un lieu privilégié de cohabitation complémentaire des arabes et des Négro-africains. L'unité nationale est inspirée par le facteur très important que constitue la religion musulmane. Autrefois à dominante nomade, la population de la Mauritanie a connu depuis les dernières années sous l'effet conjugué de facteurs divers, un double processus de sédentarisation et d'urbanisation.